

Edición del 25 de diciembre de 2022

Año 114 - N°6.617

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



MENSAJE DE NAVIDAD PARA LOS HOMBRES Y MUJERES QUE PEREGRINAN EN LA REGIÓN DE MAGALLANES Y DE LA ANTÁRTICA CHILENA

*“El pueblo que caminaba en tiniebla vio una gran luz.
La luz resplandece sobre los que habitaban en una tierra de sombras”
Isaías 9,1*

En la oscuridad de la noche, una luz brilló. Y el Ángel anunció: “No teman, porque les traigo una buena noticia, una gran alegría para todo el pueblo: Hoy en la ciudad de David, les ha nacido un salvador, que es el mesías el Señor” (Lc.2,10-11). Los pastores que vivían y trabajaban en las periferias, se alegraron, porque por fin les brilló la esperanza. La señal, es un niño, recién nacido, envuelto en pañales y acostado en un pesebre.

Esta es la buena noticia que se nos repite en Navidad. Pero para recibirla necesitamos estar atentos, como los pastores de Belén, aunque era de noche, cumplían con su deber cuidando a su rebaño.

También hoy muchos hombres y mujeres, padres de familia, trabajadores del campo, la ciudad y del mar. Trabajadores a contrata y voluntarios; estudiantes, laicos y consagrados, están haciendo lo que les corresponde, a pesar de los problemas propios del oficio, pueden percibir los mensajes de fe, esperanza y amor que Dios nos trae, aunque para muchos todavía sea de noche.

El mundo no es perfecto. Tampoco nosotros lo somos. Pero Dios nos ama y nos tiende su mano para que no dejemos de valorar y querer a la familia, respetar la vida, y cuidar la casa común. No esperemos a que todo sea ideal para poner de nuestra parte, atrevámonos a caminar juntos, como la Virgen María y san José, que confiaron en Dios e hicieron lo que les tocaba para contribuir a la salvación del mundo.

Hace poco tiempo que me encuentro, en medio de ustedes, como su Pastor. Hoy me apresto a celebrar la santa navidad junto a nuestra la Iglesia que peregrina en la Región de Magallanes y de la Antártida Chilena. De cara al pesebre y con asombro, por el gran amor con que Dios nos trata, les deseo una feliz navidad, que el nacimiento de Jesús, ilumine sus vidas y las llene de paz, alegrías y esperanza para un mañana mejor. Como dice el papa Francisco: “no tengamos miedo a la imperfección, ni a los conflictos; afrontémoslos de manera constructiva, amando y haciendo el bien”.

¡Feliz Navidad y un buen año 2023!

+ Óscar Blanco Martínez omd
Iglesia de Magallanes

CON 50 AÑOS DE CEVAS, JESÚS CON SU ESPÍRITU NOS RENUEVA

Entre el viernes 16 y domingo 18 de diciembre, en dependencias de la Casa de Acogida Miraflores se desarrolló el XVII Encuentro Nacional de coordinaciones de CEVAS, bajo el lema: Con 50 años de CEVAS, Jesús con su Espíritu nos renueva. Dentro de los objetivos se generó un espacio de reencuentro, desarrollando la espiritualidad y la cercanía con Cristo, al servicio a niños y niñas, reencontándonos con el movimiento y celebrando los 50 años de los Centros de Vacaciones.

En estos días se reforzó la fraternidad y espiritualidad en CEVAS. Se dio un trabajo de reflexión sobre los 50 años de CEVAS y cómo nos proyectamos hacia el futuro. Revisamos y profundizamos el sínodo a que nos llama el Papa a toda la iglesia, desde los CEVAS.

Se entregaron lineamientos para CEVAS verano 2023 junto con revisar el Plan de Trabajo de la actual Comisión Nacional en una cuenta pública.

Participaron alrededor de 82 jóvenes y adultos de las zonas norte (Cabildo, Calle Larga, Quilpué, San Felipe); centro (Tomé, Yumbel); sur (Carelmapu); austral (Cristo Obrero, Nuestra Señora de Fátima, San Miguel, Santuario Jesús Nazareno, Santuario María Auxiliadora y Santuario Santa Teresa); ex integrantes de la Comisión Nacional y actual Comisión Nacional.

Entre las actividades desarrolladas el viernes 16 se vivió un momento de liturgia penitencial, el cual fue animado por los MDJ acompañado de Hermana Carmen. Acompañaron este encuen-

tro con Cristo el Padre Obispo Oscar, P. Fredy, P. Marcos, P. Miguel Molina, P. Ricardo y P. Miguel Bahamonde.

Durante la mañana del sábado 17 se desarrolló la Eucaristía en la parroquia Nuestra Señora de Fátima, presidida por el Padre Obispo Oscar junto al P. Miguel Molina, P. Ricardo, P. Miguel Bahamonde y el diácono Eduardo Castillo, nuestro compañero de ruta incondicional.

Al final de la eucaristía el Padre Obispo Oscar, nos sorprendió al comunicar que CEVAS Magallanes fue distinguido este año con el Premio por la Paz, en concordancia con el mensaje del Papa Francisco para 2023: "Nadie puede salvarse solo. Recomenzar desde el Covid-19 para trazar juntos caminos de paz".

En la tarde las familias del encuentro nacional se desplazaron en buses hacia parroquias y sectores de la ciudad para desarrollar trabajo con niños. Con la entrega de una pequeña colación. También se vivió el CEVAS secreto, cada centro prepara un obsequio significativo a su realidad y lo regala a quien le tocó en el sorteo. Terminando ese día con una cena y fiesta.

El domingo 18 se desarrolló la cuenta pública dirigida por el Coordinador nacional de CEVAS Chile, Benjamín Espíndola, revisión del plan de trabajo por zonas y la presentación de los temas de verano 2023 que prepara Hermana Carmen, vice asesora de CEVAS Chile. Por la tarde nos trasladamos hacia zona franca, para realizar la EXPO CEVAS además de dar vida a cantos y juegos.

La clausura del Encuentro Nacional se da por la tarde del domingo con la misa y motivación al próximo encuentro nacional que se desarrollará en Antofagasta.

El equipo diocesano CEVAS Magallanes agradece a Hermana Casilda, Hija de la Caridad junto a sus hermanas Farides y Susana, por su generosidad en facilitarnos casa acogida Miraflores para hacer vida este encuentro nacional.

Queremos agradecer el aporte monetario (208.500) del Obispado de Punta Arenas; la entrega de 152 botellas de agua individual por parte de Aguas Magallanes; a Zona Austral de Zona Franca por facilitarnos espacio físico para desarrollar la EXPO CEVAS.

Agradecemos a Yasna Alarcón, por su servicio generoso y apoyo incondicional con la preparación en la rica alimentación del encuentro nacional, junto a sus hermanas de comunidad Patricia, Azucena, Lucy.

Nuestra gratitud a Cristián Oyarzún y los hermanos Misioneros de Jesús por animar y acompañar la liturgia penitencial.

Agradecemos a los peregrinos Alexander (Norte) y Hans (Centro) por el registro visual y fotográfico del encuentro nacional.

Y nuestra eterna gratitud a quienes llevaron la logística y apoyo del encuentro nacional Liliana, Esteban y Mane (equipo diocesano); Luis Felipe Gutierrez; Constanza Andrade; Iván Castro; Vanessa Almonacid; Matías San Martín.

Y nuestro reconocimiento y gratitud por el doble trabajo y siempre compromiso de nuestros representantes zonales, Catalina Galindo (secretaria CEVAS Chile); Ariel Pizarro (encargado de comunicaciones CEVAS Chile) y Yasna Retamales (Delegada zona austral). CEVAS Magallanes agradece a nuestro Pastor Padre Obispo Oscar, a los hermanos sacerdotes y diáconos e Hijas de la Caridad por su compañía en este Encuentro Nacional.

**Cecilia Gómez Márquez,
Asesora Diocesana CEVAS
Magallanes Zona Austral.**



CELEBRACIÓN DE LA PRIMERA COMUNIÓN EN LA COMUNIDAD ESPÍRITU SANTO DE LA PARROQUIA SAN MIGUEL

En el contexto del domingo de la Adviento, llamado de “Gaudete” y marcados por la “alegría” ante la proximidad de la Navidad, siete niños de la comunidad Espíritu Santo recibieron por primera vez a Jesús sacramentado. Nuestro agradecimiento a las familias que siguen acompañando a sus hijos en el camino de la fe y en su vínculo con la Iglesia. La comunidad agradece también a las catequistas por su servicio de formar en la fe a sus hermanos menores. Felicidades y gratitud a la comunidad Espíritu Santo (P. Pablo Vargas Ruíz – Párroco de San Miguel Arcángel).



INAUGURACIÓN GRUTA DE LA VIRGEN DE LOURDES EN COMUNIDAD SAN JUAN XXIII

El domingo 18 la comunidad San Juan XXIII al finalizar la eucaristía dominical, el párroco P. Luis Rendich bendijo la gruta a la Virgen de Lourdes en memoria del querido y comprometido buen samaritano Juan Carlos Águila Guerrero. Agradecemos a las comunidades que pertenecen a nuestra Parroquia Cristo Obrero, a los familiares de Juan Carlos, de manera especial a su mamá, a los voluntariados, a sus colegas de la CORMUPA y a todos los que en gran número acompañaron a vivir este momento tan significativo. Los invitamos cada Jueves a las 19.00 hrs. a la comunidad a rezar el Santo Rosario, misión encomendada por Juan Carlos (José Oval y Sonia Ulloa - Matrimonio Coordinador Comunidad San Juan XXIII).



PRIMERAS COMUNIONES EN SANTUARIO DE JESÚS NAZARENO

El jueves 8 de diciembre, nuestra comunidad vivió la Eucaristía en la que cinco niños y niñas, recibieron por primera vez a Jesús Sacramentado, en la primera comunión. La Santa Misa fue presidida por el P. Marcos Buvinic Martinic (Javier Muñoz Vidal).



CELEBRACIÓN NAVIDEÑA PARA NIÑOS ORGANIZADA POR EL EPE SALESIANO

El EPE Salesiano de Punta Arenas, junto a sus esposas, realizó una once para 50 niños con bebidas, tortas, y regalos en la Comunidad Padre Hurtado (Diác. José Antonio Flores Ojeda).



CELEBRACIÓN EN COMUNIDAD CRISTO REDENTOR

En la celebración del domingo pasado, la comunidad Cristo Redentor bendijo del pesebre y renovaron su compromiso matrimonial de 51 años el Diácono José Flores y su esposa Luchita Flores (Gladys Téllez Oyarzún).



CELEBRACIÓN NAVIDEÑA DE LOS HERMANOS FRANCISCANOS LAICOS DE PUNTA ARENAS

El sábado 17 de Diciembre se realizó la navidad de nuestros niños de la comunidad, actividad organizada por los hermanos Franciscanos laicos de Punta Arenas perteneciente a la comunidad San Francisco de Asís. Entre risas y festejos se realizó esta linda actividad (Claudia Cáceres).



ROMERÍA AL MAUSOLEO DE LAS HIJAS DE MARIA AUXILIADORA EN PUNTA ARENAS

El miércoles 14 de diciembre las comunidades educativas del Liceo María Auxiliadora e Instituto Sagrada Familia de Punta Arenas, realizaron una romería hacia el Cementerio Municipal, en donde descansan los restos de las hermanas que dejaron huella en su paso por esta región. Hasta el Mausoleo de las Hijas de María Auxiliadora, llegaron equipos directivos, comunidad religiosa, estudiantes, centros de padres e invitados especiales para hacer memoria agradecida a través de nuestra oración, presidida por nuestro Padre Obispo Oscar Blanco (www.insafa.cl).



CELEBRACIÓN DEL SACRAMENTOS Y RENOVACIÓN DE PROMESAS MATRIMONIALES EN LA PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS ANDES

En la celebración dominical del 18 de diciembre vivimos momentos muy especiales. Por una parte niños y adultos realizaron su Primera Comunión, una persona realizó su Confirmación y Ana y Carlos renovaron sus Promesas Matrimoniales por sus 39 años. Damos gracias a Dios por todos nuestros hermanos que celebraron estos sacramentos dando testimonio del amor a Dios y de una Iglesia viva (Facebook parroquia Santa Teresa Punta Arenas).



CELEBRACIÓN FRATERNA DE LA LEGIÓN DE MARÍA

En la tarde del día martes 20 de diciembre, se efectuó un pequeño compartir fraterno de la Legión de María, en los salones de la parroquia María Auxiliadora. Acompañaron dicha celebración el padre obispo Oscar Blanco y el padre Santiago Redondo (Curia de Nuestra Señora de la Cruz del Sur).



CEVAS 2023
Parroquia Catedral

Fecha: 3 al 13 de enero
Horario: 14:30 a 17:30 h
Lugar: Fagnano n° 646

Para niños de 6 a 12 años

[/catedralpuntaarenas](https://www.facebook.com/catedralpuntaarenas)

CELEBRACIÓN DIOCESANA EN EL INICIO DEL NUEVO AÑO ORAMOS POR LA PAZ EN LA CATEDRAL SÁBADO 31 DE DICIEMBRE 19.00 HRS.



«Y LA PALABRA SE HIZO CARNE Y HABITÓ ENTRE NOSOTROS» SOLEMNIDAD DE LA NATIVIDAD DEL SEÑOR



La Palabra de Dios no es una doctrina, sino una persona: Jesús. En él la Palabra de Dios y sus promesas se vuelven vivas. El Hijo de Dios se hace nuestro hermano y centro de nuestras vidas. En Jesús, Dios Padre nos revela quién es él: un Dios que ama, un Dios que salva, cercano a su pueblo. Por medio de Jesús, Dios nos vincula a sí mismo y él se vincula a nosotros: comparte plenamente nuestra vida. Por medio de y con Jesús podemos responder al amor de Dios en fiel entrega a Dios y los unos a los otros. Celebremos todo esto con Él.

Dios anuncia la liberación a su pueblo cautivo. Esta liberación nos alcanza a nosotros hoy medio de Jesús (**PRIMERA LECTURA**). Dios ha hablado con frecuencia al pueblo,

pero desde la venida de su Hijo a la tierra, él nos habla su palabra definitiva, Jesús. En él apreciamos lo que significa Dios y quién es Dios (**SEGUNDA LECTURA**). El evangelista Juan nos habla del misterio de Jesús: Él es la imagen del Padre, su Palabra se hizo hombre, su luz disipa nuestra oscuridad, Dios vive entre nosotros. ¿Le aceptamos nosotros como él es? (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Isaías 52, 7-10

¡Qué hermosos son sobre las montañas los pasos del que trae la buena noticia, del que proclama la paz, del que anuncia la felicidad, del que proclama la salvación y dice a Sión: «¡Tu Dios reina!». ¡Escucha! Tus centinelas levantan la voz, gritan todos juntos de alegría, porque ellos ven con sus propios ojos el regreso del Señor a Sión. ¡Prorrumpen en gritos de alegría, ruinas de Jerusalén, porque el Señor consuela a su Pueblo, Él redime a Jerusalén! El Señor desnuda su santo brazo a la vista de todas las naciones, y todos los confines de la tierra verán la salvación de nuestro Dios.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 97, 1-6

R. LOS CONFINES DE LA TIERRA HAN CONTEMPLADO EL TRIUNFO DE NUESTRO DIOS.

Canten al Señor un canto nuevo, porque él hizo maravillas: su mano derecha y su santo brazo le obtuvieron la victoria. **R.**

El Señor manifestó su victoria, reveló su justicia a los ojos de las naciones: se acor-

dó de su amor y su fidelidad en favor del pueblo de Israel. **R.**

Los confines de la tierra han contemplado el triunfo de nuestro Dios. Aclame al Señor toda la tierra, prorrumpen en cantos jubilosos. **R.**

Canten al Señor con el arpa y al son de instrumentos musicales; con clarines y sonidos de trompeta aclamen al Señor, que es Rey. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Hebreos 1, 1-6

Después de haber hablado antiguamente a nuestros padres por medio de los Profetas, en muchas ocasiones y de diversas maneras, ahora, en este tiempo final, Dios nos habló por medio de su Hijo, a quien constituyó heredero de todas las cosas y por quien hizo el mundo. El es el resplandor de su gloria y la impronta de su ser. El sostiene el universo con su Palabra poderosa, y después de realizar la purificación de los pecados, se sentó a la derecha del trono de Dios en lo más alto del cielo. Así llegó a ser tan superior a los ángeles, cuanto incomparablemente mayor que el de ellos es el Nombre que recibió en herencia. ¿Acaso dijo Dios alguna vez a un ángel: Tú eres mi Hijo, yo te he engendrado hoy? ¿Y de qué ángel dijo: Yo seré un padre para él y él será para mí un hijo? Y al introducir a su Primogénito en el mundo, Dios nos dice: Que todos los ángeles de Dios lo adoren.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Juan 1, 1-18

Al principio existía la Palabra, y la Palabra

estaba junto a Dios, y la Palabra era Dios. Al principio estaba junto a Dios. Todas las cosas fueron hechas por medio de la Palabra y sin ella no se hizo nada de todo lo que existe. En ella estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la percibieron. Apareció un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan. Vino como testigo, para dar testimonio de la luz, para que todos creyeran por medio de él. El no era la luz, sino el testigo de la luz. La Palabra era la luz verdadera que, al venir a este mundo, ilumina a todo hombre. Ella estaba en el mundo, y el mundo no la conoció. Vino a los suyos, y los suyos no la recibieron. Pero a todos los que la recibieron, a los que creen en su Nombre, les dio el poder de llegar a ser hijos de Dios. Ellos no nacieron de la sangre, ni por obra de la carne, ni de la voluntad del hombre, sino que fueron engendrados por Dios.

Y la Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros. Y nosotros hemos visto su gloria, la gloria que recibe del Padre como Hijo único, lleno de gracia y de verdad. Juan da testimonio de Él, al declarar: «Este es aquel del que yo dije: El que viene después de mí me ha precedido, porque existía antes que yo». De su plenitud, todos nosotros hemos participado y hemos recibido gracia sobre gracia: porque la Ley fue dada por medio de Moisés, pero la gracia y la verdad nos han llegado por Jesucristo. Nadie ha visto jamás a Dios; el que lo ha revelado es el Dios Hijo único, que está en el seno del Padre.

Palabra del Señor

PREGÓN DE NAVIDAD

Les anunciamos, hermanos, una buena noticia.

Una gran alegría para todo el pueblo; escúchenla con corazón gozoso: Habían pasado miles y miles de años desde que, al principio, Dios creó el cielo y la tierra e hizo al hombre a su imagen y semejanza; y miles y miles de años desde que cesó el diluvio y el Altísimo hizo resplandecer el arco iris, signo de alianza y de paz; en el año 752 de la fundación de Roma; en el año 42 del Imperio de Octavio Augusto, mientras sobre toda la tierra reinaba la paz, en la sexta edad del mundo, hace 2022 años, en Belén de Judá, pueblo humilde Israel, ocupado entonces por los romanos, en un pesebre, porque no tenían sitio en la posada, de María Virgen, esposa de José, de la casa y familia de David, nació Jesús, Dios eterno, Hijo del eterno Padre y hombre verdadero, llamado Mesías y Cristo, que es el Salvador que los hombres esperaban.



Domingo 25: 12.15 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 26: 10.00 hrs. Encuentro con Servicio local de Educación Pública.

Miércoles 28: 19.00 hrs. Encuentro con profesores de religión en salón de Catedral.

Jueves 29: 12.00 hrs. Eucaristía de Navidad en el Hospital Clínico.

Viernes 30: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Sábado 31: 19.00 hrs. Eucaristía Jornada Mundial de Oración por la Paz en Catedral.



DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 26: Hech 6,8-10;7,54-60;8,2; Sal 30,3-4.6-8.16-17; Mt 10,17-22 (San Esteban)

Martes 27: 1Jn 1,1-4; Sal 96,1-2.5-6.11-12; Jn 20,1-8 (San Juan ap. y ev.)

Miércoles 28: 1Jn 1,5 – 2,2; Sal 123,2-5.7-8; Mt 2,13-18 (Santos Inocentes)

Jueves 29: 1Jn 2,3-11; Sal 95,1-3.5-6; Lc 2,22-35

Viernes 30: Ecli 3,3-7.14-17; Sal 127,1-5; Mt 2,13-15.19-23 (Fiesta de la Sagrada Familia de Jesús, María y José).

Sábado 31: 1Jn 2,18-21; Sal 95,1-2.11-13; Jn 1,1-18